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  Privatschule für Mädchen 

 
 
              12. Dezember 2023 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung  
28. November 2023, von 19:30 – 20:50 Uhr  
in der St. Angela-Schule in Königstein im Taunus 
 
Teilnehmer: 
Dr. Ulrich Brandt (1. Vorsitzender) 
Liliane Schaub (2. Vorsitzende) 
Dr. Hanns-Arno Magold (Kassierer)  
Marcel Neeb (kommissarischer Schulleiter der St. Angela-Schule) 
Dr. Stephan Zalud (ehemaliger Schulleiter der St. Angela-Schule und Vereinsmitglied) 
Christina Gonzalo-Saul (Elternbeiratsvorsitzende und Vereinsmitglied) 
Mitra Cors (Vereinsmitglied) 
Sabine Drünkler (Vereinsmitglied) 
Daniel Röska (Vereinsmitglied) 
Berenike Holst (Kassenprüferin und Vereinsmitglied)  
 
Tagesordnung: 

1. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 
2. Bericht des Vorstands 

3. Bericht des kommissarischen Schulleiters Herr Neeb 
4. Entlastung des Vorstands  
5. Neuwahl des Vorstands 
6. Neuwahl der Kassenprüfer 
7. Satzungsänderung (Änderungen in §§ 11 und 12 der Satzung)  
8. Mittelverwendung 
9. Sonstiges 

 
Die 1. Vorsitzende begrüßt alle Mitglieder. Wir freuen uns, dass Herr Neeb heute als kommissarischer Schulleiter 
an der Sitzung teilnimmt. 
 
Sodann erfolgt die 
 
Feststellung: Die Einladung ist form- und fristgerecht erfolgt. Es liegen keine Ergänzungsanträge vor. 
 
Abstimmung:  Ja: 8 / Nein: 0 / Enthaltung: 1 
 
sowie die Wahl des Versammlungsleiters und des Schriftführers,  wobei als Versammlungsleiter Dr. Ulrich Brandt 
(1.Vorsitzender) und als Schriftführer Dr. Hanns-Arno Magold (Kassierer) gewählt werden.  
 
Abstimmung:  Ja: 8 / Nein: 0 / Enthaltung: 1 

mailto:foerderverein@st-angela-schule.de
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Die Mitgliederversammlung ist gemäß Satzung ohne Rücksicht auf die Zahl der erschienenen Mitglieder 
beschlussfähig. 
 
1. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 
 
Das Protokoll vom 15.12.2022 der Mitgliederversammlung 2022, die am 13.12.2022 stattgefunden hatte, lag in 
der Versammlung zur Einsichtnahme aus. 
 
Feststellung: Genehmigung des Protokolls vom 15.12.2022 der Mitgliederversammlung 2022 
 
Abstimmung: Ja: 8 / Nein: 0 / Enthaltung: 1 
 
 
2. Bericht des Vorstandes 
 
Herr Dr. Ulrich Brandt berichtet über die kollegiale Zusammenarbeit innerhalb des Vorstands. Da die weiteren 
Vorstandsmitglieder bereits frühzeitig signalisiert hatten, keine Verlängerung Ihrer Amtszeiten anzustreben, 
standen die letzten Monate und die Vorbereitung der diesjährigen Mitgliederversammlung auch im Zeichen 
dieser personellen Veränderungen. Der Vorstand traf sich zuletzt im September zu einer informellen 
Besprechung mit interessierten Mitgliedern, um die Mitgliederversammlung vorzubereiten. Des Weiteren wird 
berichtet, dass alle Förderausgaben jeweils im Einvernehmen der Vorstandsmitglieder erfolgten. Wie auch in 
2022 und 2021 wurden über die Förderung von AGs und Zuschüsse zu Schulfahrten und bedürftige Schü lerinnen 
hinaus wieder erhebliche Anschaffungen für die Fachschaften realisiert. Auf dem Elternabend der neuen 5. 
Klassen im September war auch der Förderverein vertreten, um neue Mitglieder zu werben . Anlässlich des 
25jährigen Bestehens des Fördervereins wurde eine weitere Kommunikation an die Elternschaft der SAS 
gegeben, um auf den Förderverein aufmerksam zu machen und neue Mitglieder zu werben. In diesem 
Zusammenhang wurde den ersten 25 Neumitgliedern ein Jahrbuch als Willkommens-Geschenk in Aussicht 
gestellt. 
 
Die Kassenprüfung für das Jahr 2022 erfolgte am 12. Februar 2023 ohne Beanstandung. Der Bericht über die 
Kassenprüfung lag in der Sitzung aus. Frau Holst berichtete, dass die Kassenführung auch in 2022 sorgfältig, 
korrekt und nachvollziehbar war. 
 
Der Kassierer Herr Dr. Magold berichtet:  
 
Der Verein hat derzeit 247 Mitglieder. Nachdem im Vorjahr noch ein leichter Mitgliederzuwachs verzeichnet 

werden konnte, gab es in diesem Jahr bislang einen leichten Rückgang (31 Austritte, 25 Eintritte ). 

Die Einnahmen des Vereins beliefen sich 2023 bisher auf € 22.850, 6% mehr als letztes Jahr. Davon entfielen 

€ 20.800 auf Mitgliedsbeiträge und € 2.050 auf Spenden, davon € 2.000 von der Stiftung Wermelskirchen, die 

zweckgerichtet für die Einrichtung des Tablet-Arbeitsraums gespendet wurden. 

Die Ausgaben in 2023 betragen bisher € 17.750, davon € 17.490 Förderausgaben und € 260 Verwaltungskosten. 

Der größte Posten bei den Verwaltungskosten sind € 210 für die Anschaffung von Jahrbüchern, die als 

Willkommens-Geschenk an Neumitglieder verteilt wurden. Der Rest entfällt auf Gebühren für Rücklastschriften, 

Bankgebühren und Porto. 

Bei den Förderausgaben waren größere Posten € 9.300 für die Ausstattung der Physik-Räume mit 

Versuchsgeräten, € 3.600 für die Arbeitsgemeinschaften (Formel 1 in der Schule, Volleyball, DELF und Schwimm-
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AG). € 2.500 wurden für den Tablet-Raum ausgegeben. € 1.700 wurden für Zuschüsse zur Metz-Fahrt, zur 

Latinumsfahrt nach Trier und zur Theater-Aufführung für die 5- und 6. Klassen ausgegeben. Für € 330 wurden 

zwei Grills für das Bistro angeschafft. 

Der Verein hat derzeit ein Vermögen von € 138.500, das ausschließlich aus Bankguthaben bei der Frankfurter 

Volksbank besteht. Davon sind € 112.152 als Festgeld bis zum 2. April 2024 verzinslich angelegt. Dieses Festgeld 

entspricht in seiner Höhe der Zweckrücklage, die für die  Finanzierung der Neuen Sporthalle gebildet wurde. 

Während in 2022 die Ausgaben um € 1.570 über den Einnahmen lagen, werden in 2023 die Ausgaben um 

voraussichtlich etwas mehr als € 5.000 unter den Einnahmen liegen. Der Überschuss fließt in die Rücklagen und 

steht für zukünftige Förderausgaben zur Verfügung. 

Beschluss: Die vom Kassierer unter Tagesordnungspunkt 2 berichteten Ausgaben für 2023 werden genehmigt. 
 
Abstimmung: Ja: 9 / Nein: 0 / Enthaltung: 0 

 
3. Bericht des kommissarischen Schulleiters Herr Neeb 
 
Herr Neeb berichtete, dass der Info-Tag wieder sehr gut besucht war und erfreulich viele Anmeldungen neuer 
Schüler eingegangen sind, die Schule also weiter attraktiv sei. Die Verhandlungen zum Bau der neuen Sporthalle 
laufen weiter. Das Bistum führe derzeit nur absolut nötige Baumaßnahmen durch, die neue Sporthalle werde 
dort als Projekt im Moratorium geführt, d.h. es steht weiter auf der Liste der geplanten Baumaßnahmen. Zum 
Ausbau der digitalen Infrastruktur unter dem Digitalpakt sei eine EU-weite Ausschreibung erfolgt, es gehe hier 
um Investitionen in elektrische Leitungen, ein stabiles WLAN und in neue Präsentationstechniken. Das Bistro sei 
aufgrund der allgemeinen Kostensteigerungen in einer engen finanziellen Situation. Die Preise der Mittags- und 
Pausenverpflegung mussten bereits erhöht werden, weiter müssten die Kosten durch Stellenreduzierungen 
verringert werden. Zum Ausgleich hoffe man auf zusätzliche ehrenamtliche Helfer, die sich bisher aber leider 
noch nicht in ausreichender Zahl meldeten. Für notebook-Kurse sei geplant, Leihgeräte anzuschaffen, die 
Schülerinnen aus finanziell schwächeren Familien leihweise zur Verfügung gestellt werden können. Hierfür 
werde er wahrscheinlich den Förderverein noch um Unterstützung bitten.   
 
 
4. Entlastung des Vorstands 

 
Allen Vorstandsmitgliedern wird Entlastung erteilt und zwar wie folgt 
 
1. 1.Vorsitzender: Herr Brandt 
Abstimmung:  Ja: 8 / Nein: 0 / Enthaltung: 1 
 
2. 2.Vorsitzende: Frau Schaub 
Abstimmung:  Ja: 8 / Nein: 0 / Enthaltung: 1 
 
3. Schriftführer: Herr Wania 

Abstimmung: Ja: 9 / Nein: 0 / Enthaltung: 0 
 

4. Kassierer: Herr Magold 

Abstimmung: Ja: 8 / Nein: 0 / Enthaltung: 1 
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5. Neuwahl des Vorstands 
 
Sämtliche Vorstandsmitglieder waren in der Mitgliederversammlung 2021 am 22.11.2021 für eine zweijährige 

Amtszeit gewählt worden. Ulrich Brandt erklärte, dass er für eine weitere Amtszeit als 1. Vorsitzender zur 

Verfügung stehe. Die anderen drei Vorstandsmitglieder kandidieren nicht für eine weitere Amtszeit, da ihre 

Kinder die Schule verlassen haben. Ulrich Brandt erläuterte, dass sich auf einen Aufruf seinerseits  

erfreulicherweise drei Eltern von Schülerinnen, nämlich die anwesenden Mitra Cors, Sabine Drünkler und Daniel 

Röska zur Kandidatur für ein Vorstandsamt bereit erklärt haben. Der alte Vorstand hatte den drei Kandidaten 

bei einem Abendessen bereits die Inhalte der Vorstandstätigkeit vorgestellt. Frau Cors, Frau Drünkler und Herr 

Röska stellten sich den Anwesenden kurz vor. 

Zur Wahl in den Vorstand wurde vom Versammlungsleiter vorgeschlagen: 
 
1. Vorsitzender: Herr Dr. Ulrich Brandt, geb. 17.12.1974, wohnhaft Unter den Nußbäumen 5, 65779 Kelkheim 
Abstimmung:  Ja: 8 / Nein: 0 / Enthaltung: 1 
 
2. Vorsitzende: Frau Mitra Cors, geb. 10.04.1981, wohnhaft Am Gänsborn 8, 61476 Kronberg 
Abstimmung:  Ja: 8 / Nein: 0 / Enthaltung: 1 
 
3. Schriftführer: Herr Daniel Röska, geb. 19.09.1979, wohnhaft Drosselweg 2, 61462 Königstein 

Abstimmung: Ja: 8/ Nein: 0 / Enthaltung: 1 

 

4. Kassierer: Frau Sabine Drünkler, geb. 13.08.1974, wohnhaft Limburger Str. 20a, 61476 Kronberg 

Abstimmung: Ja: 8 / Nein: 0 / Enthaltung: 1 
 

Die Gewählten nehmen die Wahl jeweils ausdrücklich an. 

Herr Magold erklärte sich bereit, noch den Jahresabschluss 2023 zu erstellen und zur Kassenprüfung fü r das Jahr 

2023 zur Verfügung zu stehen. Er sei auch bereit, von der ihm vom Vorstand erteilten Einzelvollmacht über die 

Konten des Vereins bei der Frankfurter Volksbank für anstehende Zahlungen des Vereins bis zur Eintragung des 

neuen Vorstands im Vereinsregister und der Umschreibung der Vollmacht auf Sabine Drünkler weiter Gebrauch 

zu machen, soweit ihm dafür – wie bisher – jeweils ein Vorstandsmitglied für jede konkrete Zahlung das 

vorherige Einverständnis erteile. Er werde Anfang des nächsten Jahres einen Termin mit Sabine Drünkler und 

Ulrich Brandt vereinbaren, um seinen Tätigkeitsbereich und die bei ihm lagernden Unterlagen des Vereins an 

Sabine Drünkler zu übergeben. Dem stimmten alle Anwesenden zu.  

 
6. Neuwahl der Kassenprüfer 

 
Ulrich Brandt berichtete, dass er zwei Eltern gewinnen konnte, für das Amt des Kassenprüfers und des stell-
vertretenden Kassenprüfers zur Verfügung zu stehen, nämlich Susanne Anhäuser und Marcus Breitbarth. Beide 
befinden sich derzeit auf Dienstreise bzw. im Ausland und konnten daher an der heutigen Versammlung nicht 
teilnehmen. Beide hatten im Vorfeld ihre Kandidatur jeweils schriftlich bestätigt.  
 
Zur Wahl wurde vom Versammlungsleiter vorgeschlagen: 
 
Kassenprüfer: Susanne Anhäuser  
Abstimmung:  Ja: 9 / Nein: 0 / Enthaltung: 0 
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Stellvertreter des Kassenprüfers: Marcus Breitbarth 
Abstimmung:  Ja: 9 / Nein: 0 / Enthaltung: 0 
 
Die beiden Gewählten haben die Wahl jeweils ausdrücklich durch schriftliche Bestätigung im Nachgang 

angenommen. 

 
 
7. Satzungsänderung 

Ulrich Brandt verwies auf die Anlage zu Tagesordnungspunkt 7 der Einladung zu dieser Mitgliederversammlung, 
in der die vorgeschlagenen Änderungen in §§ 11 und 12 der Satzung im Wortlaut dargestellt worden waren. 
Diese Anlage zu Tagesordnungspunkt 7 lag in der Mitgliederversammlung aus und jedem der Anwesenden vor.  
 
Ulrich Brandt verlas und erläuterte die vorgeschlagenen Änderungen. Auf eine Rückfrage von Herrn Zalud 
stimmten alle Anwesenden zu, in der Einfügung des neuen Satz 2 in § 12 (Vorstand) Abs. 2 die Worte von „Ein 
Vorstandsmitglied“ in „Jedes Vorstandsmitglied“ zu ändern.  Die vorgenannte Anlage wird auch diesem Protokoll 
als Anlage (Tabellarische Übersicht der beschlossenen Satzungsänderungen und Vergleichsversion) beigefügt. 
 
Ulrich Brandt schlug folgenden Beschluss vor: 
 
Die Satzung wird in §§ 11 und 12 wie in der Anlage zu Tagesordnungspunkt 7 dargestellt geändert und erhält 
den in der Anlage zu Tagesordnungspunkt 7 neugefassten Wortlaut mit der Maßgabe, dass in dem neu 
eingefügten § 12 (Vorstand) Abs. 2 Satz 2 das Wort „Ein“ am Satzanfang durch das Wort „Jedes“ ersetzt wird. 
 
Abstimmung:  Ja: 9/ Nein: 0 / Enthaltung: 0 
 
 
8. Mittelverwendung 
 

Herr Neeb nannte als Projekte, bei denen er auf die Unterstützung des Vereins im nächsten Jahr hoffe, die 

Einrichtung von Maker Spaces für die Naturwissenschaften, Sitzbänke für das Biotop und ggf. eine weitere 

Ausstattung des Schulsanitätsdienstes. Zur Mittelverwendung wurde daraufhin folgender Beschluss zur 

Abstimmung gestellt: 

- In Höhe von bis zu 5.000 EUR können die Mittel des Vereins der AG-Förderung und den Förderkursen 

dienen. 

- In Höhe von bis zu 3.000 EUR können die Mittel des Vereins zur Förderung hilfsbedürftiger Schülerinnen 

(inkl. Intensivklassen) dienen. 

- In Höhe von bis zu 5.000 EUR können die Mittel des Vereins zur Förderung der Formel 1 AG dienen.  

- In Höhe von bis zu 23.000 EUR können die Mittel des Vereins zur Anschaffung verschiedener 

Instrumente und Unterrichtsmaterialien der Fachschaften und des Schulpastorals dienen.  

- In Höhe von bis zu 1.000 EUR können die Mittel des Vereins zu Anschaffungen für die Schul-Bibliothek 

dienen.  

- In Höhe von bis zu 1.000 EUR können die Mittel des Vereins zu Anschaffungen für das Bistro dienen.  

- Zusätzlich kann der Vorstand im Rahmen des Satzungszwecks über eine Mittelverwendung in Höhe von 

bis zu 10.000 EUR frei entscheiden. 
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In Höhe eines etwaigen Restbetrages sollen die Mittel der “Freien Rücklage” bis zur gesetzlich zulässigen Höhe 

zugeführt werden (nachrichtlich: grob überschlägig ca. 2.000 EUR). 

In Höhe eines danach eventuell noch verbleibenden Restbetrags sollen die Mittel des Vereins der Zweckrücklage 

„Neue Sporthalle“ zugeführt werden. 

Abstimmung: Ja: 9/ Nein: 0 / Enthaltung: 0 

 

9. Sonstiges 
 

Keine weiteren Punkte. 

Ende der Mitgliederversammlung um 20:50h 

 

 

 

___________________________   ___________________________ 

Datum/Unterschrift 1. Vorsitzender   Datum/Unterschrift Schriftführer 

Dr. Ulrich Brandt     Dr. Hanns-Arno Magold 


